

## LA AUTORIDAD

Cuando logremos llevar a la conciencia de los que luchan bajo banderías políticas, la convicción de que los proletarios no debemos esperar nada del Gobierno, como no sea opresión y miseria; cuando los trabajadores se hagan el propósito de tomar por sí mismos posesión de la tierra, de la maquinaria y de los medios de transporte sin esperar — que nunca ha de llegar — que líderes y gobernantes les hagan ese favor, entonces la revolución social habrá sido consumada.

# Tierra y Libertad

## EL OBSTACULO

El obstáculo para la fraternización de los pueblos; la seria barrera que se levanta frente a nuestra humana aspiración y que impide su logro, es el principio de la propiedad privada, la abundante fuente de discordia que hace del hombre el enemigo del hombre y para cuya salvaguarda se hace indispensable la supervivencia del principio de autoridad. Es, pues, ese obstáculo el que lógicamente está llamado a desaparecer si se desea el establecimiento de una paz permanente entre todos los pueblos de la Tierra.

AÑO III

NUM. 52

Registrado como artículo de segunda clase el 14 de julio de 1944 en la Administración Central de Correos.

Tierra y Libertad. Aparece quincenalmente.—Editor: Emeterio de la O. González.

Correspondencia y giros: Apdo. Postal, 1563 México, D. F., a nombre de Hermilio Alonso.

MEXICO, D. F. SEPT. 10 DE 1948

## Tregua Entre Dos Guerras

EDITORIAL

La espectacular visita del político italiano Carlo Sforza ha venido a turbar el recuento de votos para diputados y senadores que, con desprecio absoluto del pueblo, se ha venido celebrando estos días pasados.

El conde Sforza, de la rancia aristocracia italiana, fué durante toda su vida un realista empedernido. En los salones del Quirinal la figura erguida y robusta del conde era una nota aguda de colorido en los medios femeniles.

Al través del cristal de su monoculo irradiaban las facetas multiformes de mil aventuras amorosas y el brillo de una falsa liberalidad reñida con la rigidez cortesana.

—Yo soy un aristócrata liberal.

Esa era la expresión preferida del señor de sangre azul.

Pero en el fondo, Sforza, era un reaccionario, y aun sigue siéndolo.

Cuando Mussolini organizó la marcha fascista sobre Roma, Sforza era embajador de Italia en París. Triunfante el fascismo, el conde tuvo que dimitir ante el gobierno mussoliniano. Lo hizo directamente al "Duce" en carta semiformal. En dicha carta Sforza felicitaba a Mussolini por el triunfo adquirido, se ponía a sus órdenes y auguraba días de paz y ventura para su amada Italia bajo un régimen del dictador. Mussolini contestó echándole de la embajada. Entonces el aristócrata se hizo antifascista y permaneció en calidad de refugiado hasta la terminación de la guerra. Ahora, Carlo Sforza interviene en la política de Italia. Y su intervención es de absoluto acatamiento a los poderes constituidos bajo la égida de Inglaterra. Dice que hay que acabar con unos cuantos miles de italianos rebeldes y sale a flote el odio a todo lo que sea un movimiento popular contra la tiranía gubernamental.

En lo internacional sigue el ritmo de la política inglesa y norteamericana y condena, con su amigo Churchill, todo exceso extremista de los izquierdistas.

"Mantenemos relaciones correctas con el generalísimo Franco y no es prudente reconocer al gobierno de la República Española".

—Eso lo dijo en Roma, y lo ha repetido, en México.

Su liberalismo trasnochado se ha convertido en un conservadurismo cerril. El odio al proletariado revolucionario por parte de la aristocracia es de carácter endémico. El conde Sforza no ha podido escapar de esta trayectoria marcada por los señores encumbrados. Ya cuando la gobernación de Giolitti, época de la incautación de fábricas y talleres por los trabajadores, Sforza gritaba y gesticulaba contra el procedimiento viril de la clase obrera organizada.

Este es el "huésped ilustre" de México. El heraldo de la aristocracia y de la plutocracia italiana, y quien sabe si del Vaticano, que recorre América en plan de mediador, de compondor o de tutor mental de un pueblo que pugna por liberarse de sus explotadores y vividores de toda especie.

A este señor le tiene sin cuidado el gesto rebelde de los trabajadores milaneses. Olvida la epopeya generosa y heroica de los obreros de Turín, Génova, Bolonia, Trieste; todo el norte de Italia levantado contra el fascismo y contra los políticos de la democracia.

El realista Sforza es ahora el más destacado representante de la república italiana. Si Mussolini hubiese aceptado sus servicios, lo hubiera sido del fascismo.

¡Es el triste papel, que representan maravillosamente, todos los políticos profesionales, aristócratas o plebeyos!

OOO

La voz apocalíptica de H. G. Wells, en su diatriba contra los reyes, ha pasado a la penumbra. Es ya una voz apagada de ultratumba. Grecia ha votado por la monarquía. Churchill dijo que la tranquilidad en Grecia dependía de la reposición del rey en su trono. El representante del capitalismo inglés ha triunfado. Los laboristas, lacayos del astuto político conservador, han dejado que los monárquicos fascistas de la nación helena se llevaran el triunfo.

En el fondo de todo esto bullen las apetencias imperialistas. Inglaterra necesita mantener su hegemonía en las islas del Dodecaneso, con el fin de contrarrestar la influencia rusa en el estrecho de los Dardanelos y en el mar Egeo, para ser dueños absolutos del Mediterráneo.

En Grecia han perdido los comunistas su primera gran batalla. El rey volverá a Italia como agente directo de Albión, y no habrá paz en aquella tierra de recuerdos clásicos.

Las multitudes campesinas seguirán esclavas y los trabajadores griegos no recobrarán su libertad.

Volveremos a los tiempos de la Santa Alianza en 1814. Se perfila un bloque de naciones occidentales presididas por Londres contra el bloque oriental dirigido por Moscú. La batalla será dura en el campo diplomático.

Si no se logra el equilibrio de las reparticiones y de las apetencias en ambos bandos, es fácil, casi seguro, que la contienda tenga que dirimirse otra vez en los campos de la guerra, y entonces se habrá cumplido la profecía que nosotros hemos repetido infinidad de veces: "Esa paz, como la de 1918, no puede ser sino una nueva y dramática tregua entre dos guerras".

TRUMAN — PAPA

## REACCION

El seis de marzo del año en curso Truman, en un discurso, dijo: "Pido el apoyo de la Iglesia para mi política de paz". Y el 18 de julio próximo pasado el Papa proclamó su confianza en Estados Unidos para la defensa del cristianismo, Iglesia y Estado se piden servicios mutuos. Ante los peligros de revolución el Papa se estremece y ruega no a "Dios" sino a la Fuerza Bruta, a la Autoridad, poseedora de la bomba atómica, que lo auxilie en caso necesario.

Desde el Papa Rojo ruso a Truman, pasando por el Papa Negro romano, se disputan la hegemonía dominadora sobre los pueblos no importa cómo.

Al hablar de paz el Papa, ningún "Papa" religioso o político, es movido por sentimientos de piedad. Los que quemaron vivo a Giordano Bruno; la casta maldita de la que brotaron como hongos venenosos los Alejandro VI, los Loyola, los Torquemada, los Domingo de Guzmán, y tantos otros malvados; los clérigos, los sacerdotes de todas las religiones y de todas las políticas, no pueden sentir piedad. Lo que todos quieren, lo que ambicionan, es dominar al mundo, y ven con terror que ese dominio se escurre de sus manos ante la luz de la ciencia, y desaparecerá definitivamente cuando la Revolución sepulte en la misma losa al Capital, al Gobierno y a la Religión, los tres verdugos del género humano.

La vieja sociedad se resquebraja debilitada por sus propias mentiras y por sus propios crímenes.

Truman y el Papa se ayudan para evitar el desmoronamiento de la misma. Contra la Reacción que representan, las fuerzas del trabajo pónganse en pie y marchen hacia una nueva forma de convivencia social más en armonía con la naturaleza.

¡Animo todos, que estamos en los dinteles de una nueva era: la anarquista!

## LUZ Y SOMBRA

POR L. CALLEJAS

PAYASOS

Hay payasos que sólo lo son en el momento que embadurnan su cara para hacer llorar o reír a la gente.

Pero hay payasos que tienen el alma de payaso.

El otro día Cantinflas asistió a una comida de despedida ofrecida en su honor por la Embajada Francesa.

El representante de los "pelaos" mexicanos va a filmar unas películas a Francia y luego pasará a España en plan de trabajo, según dicen.

A la embajada de Francia acudieron casi todos los embajadores extranjeros invitados expresamente. Entre ellos había el señor embajador de España que conversó unos momentos con Cantinflas. Inmediatamente los fotógrafos de la prensa dispararon sus máquinas.

El cómico, muy serio, y con una mueca muy suya, dijo a los reporteros gráficos:

—Ruego a ustedes no publiquen esta foto. Tengan en cuenta que esto podría originarme trastornos cerca de Franco, pues ya saben que voy a España.

¡Alma de payaso...!

MEMORIAS DE UN DÉSMEMORIADO

Después de muerto han aparecido las memorias de un desmemoriado: Ossorio y Gallardo. Las publica "Excelsior". En ellas explica su vida jurídica y política.

El antiguo monárquico y maurista trata de justificar toda su historia al servicio de la reacción cuando figuraba en las filas de don Antonio Maura y Montaner, jefe conservador y asesino de Ferrer Guardia, Ossorio y Gallardo, que acabó siendo republicano, era gobernador civil de Barcelona a principios de aquella semana revolucionaria de julio de 1909.

Esta revolución estalló contra la guerra de Marruecos. El pueblo se oponía a que marcharan al matadero infinidad de reservistas padres de familia.

Ossorio y Gallardo, representante del conservadurismo maurista, prohibió las protestas y disolvió los mítines de una manera bárbara, tildando a los protestatarios, en un célebre bando que llevaba su firma, de *profesionales del motín y del escándalo*.

En sus memorias el autor no habla de esto. Pero la historia, que es una memoria en carne viva, lo mantiene, para vergüenza de unos y de otros.

"EVITA"

Así se llama la dictadora argentina. Es la mujer de Perón, el "hombre fuerte".

Evita era actriz. Perón la arrancó de la escena para encumbrarla en el solio dorado de la gubernación.

Ya a los 22 años había tenido intrigas con muchos hombres. Hollywood la rechazó como artista de cine, y entonces se decidió a conquistar la "aristocracia" ganadera argentina.

Fué amante del coronel Perón y luego se casó con él. Ahora comparte su gloria y recibe a los líderes peronistas en la sala presidencial.

Es muy influyente en la política argentina y en realidad la "hembra fuerte" de Argentina es ella. Hace poco, en son de amenaza ha dicho: "Que nadie nos moleste; nosotros los americanos tenemos la bomba atómica..."

Eso es todo un poema que pasa a engrosar la historia del papel que han desempeñado las mujeres en la vida, un poco atormentada, de los dictadores. Hitler y Eva Braun, Mussolini y Clarette Petacci, Primo de Rivera y "La Caoba"...

## CULTO A LA VIOLENCIA

Los mentores del nacionalismo, de todos los matices, coinciden en un punto esencial de la defensa de los privilegios burgueses: inculcar en las "masas" la idea de que los procedimientos violentos, como recurso para obtener mejoras materiales y morales e incluso para instaurar un orden de cosas basado en la igualdad económica y libre disfrute de los derechos esenciales a la vida, además de no conducir a nada, son más bien nefastos para la sociedad en conjunto. La violencia, pregonan enfáticamente, sólo nos llevará al caos, a la destrucción y a la muerte...

La invocación a la paz, a la concordia y al vivir armónico entre las "clases" en los respectivos perímetros nacionalistas, no puede ser más patética y sentimentalista al mismo tiempo. Sin embargo la apasionada condenación de la violencia y el intento de consagrar medios pacíficos y fraternales para establecer el ansiado equilibrio social, adolece de fallas fundamentales. Esto está constatado por los mismos periodistas, escritores, políticos, filósofos, científicos, apóstoles de todas las teologías, oligarcas y tiranos de toda ralea y todos los que, en una u otra forma, aferrándose a lo estatuido, entonan losas a la violencia del Estado y hacen el desorbitado panegirico de la "pasada" guerra mundial y en particular de los hechos más terriblemente violentos, sangrientos y destructores que la caracterizan porque consideran que aquella y éstos van dirigidos a la defensa de las monstruosidades sociales que la decadente civilización genera y justifica. Y se da el enorme contraste que mientras los que, a sí mismos, se consideran "rectores" del pensar y conciencia nacionales adocinan, a lo largo del continente, sobre la resignación ante los flagelos sociales y el renunciamiento a la lucha contra los mismos, porque, al decir de ellos, se ha de humanizar la existencia paso a paso, insensiblemente, enaltecen como la epopeya más gloriosa y mana, la acción guerrera de los ejércitos e incluso la acción de los grupos que en retaguardia recorren a los medios más violentamente expeditivos contra los invasores que juzgan sus pueblos.

El exterminio de los hombres, en los campos de Marte, el arrojar a estralla desde el aire que arrasa poblaciones y destruye vidas a granel, a parte de las que sucumben por el flagelo del hambre, el sumir a la humanidad en espantosa hecatombe, todo esto es soberbio, magnífico, digno de ser santificado y venerado por las presentes generaciones, porque se perpetra en nombre de la Patria, de Dios y del Estado y no tiene por fin la destrucción

de los sistemas sociales mediante los cuales en nombre de estos fetiches se esclavizan los pueblos y se les niega incluso el derecho a disfrutar una mínima parte de cuanto usufructúan y despilfarran las clases privilegiadas. Si una millonésima parte de esa violencia organizada y fomentada por los Estados y defendida por los cultores del principio de autoridad, fuera empleada por el proletariado y por los idealistas que están en abierta pugna con todo lo estatuido porque anhelan una convivencia racional y libre de las aberraciones que hacen odiosa la vida, entonces si maldecirían todo acto violento y pedirían las cabezas de los malditos caudillos y como Thiers, cuando la Comuna de París, el exterminio "de las lobas y lobeznos".

tieron los viejos despotismos y abrieron cauces a las corrientes idealistas que impulsaron nuevas formas político-económicas, artísticas, científicas y filosóficas. Las modalidades liberales en el pensamiento y en el estatismo pudieron sustituir a las que se oponían a que el mundo marchara a saltos, en virtud de la erupción demoleadora y catastrófica de las corrientes innovadoras que, de evolutivas, se transforman en revolucionarias. Pero es posible que los panegiristas de los regímenes presentes, persistan en tajar el sol con un cedazo que es lo mismo que pretender ocultar la realidad histórica? Nuestra pregunta ha de resultar por demás ingenua, puesto que es archisabido el imperio que ejerce la coalición formada por los prejuicios, los convencionalismos e intereses materiales que constituyen, hoy, el bastión tras el cual se parapetan las fuerzas de la reacción capitalista. Precisamente, las fuerzas reaccionarias que debieron su triunfo a las revoluciones y que, con relación al progreso ascendente, desempeñan la misma función ultraconservadora en las repúblicas democráticas, que la desempeñada por aquellas que eran las consubstancias de los regímenes absolutistas de antaño.



Contrariamente a lo que se sostiene, los "métodos revolucionarios" empleados en las Revoluciones Sociales como la francesa del 79, la rusa y también durante los acontecimientos españoles del 36, para citar acontecimientos históricos que pueden ilustrar al respecto por lo conocidos, brindan precedentes recomendables. Les brindan para los que defienden el statu quo burgués, puesto que éste surgió de esos que, a través del tiempo, se han convertido en horrosos cataclismos; y los brindan a nosotros que en realidad somos los únicos que pretendemos "imponer" soluciones reparadoras de fondo... porque estamos persuadidos que sin destruir el "orden" presente, que es un flagrante desorden, no puede haber la más mínima probabilidad de que la justicia social, tal cual debe ser interpretada —sin coacción, sin privilegio, sin tiranía, sin lo tuyo y lo mío en los órdenes económicos y políticos, sin la inmoralidad y la corrupción que implica toda Sociedad que educa basada en las mentiras religiosas y patrióticas— triunfe plenamente y nadie pueda ser privado de su disfrute integral.

Pero conviene advertir, que del hecho que las Revoluciones citadas nos brinden prece-

dentes dignos de ser tenidos en cuenta, no implican aceptamos los métodos revolucionarios que desgraciadamente han sido más vulgarizados y los que cuentan con la adhesión de los "revolucionarios" que sólo ven en la violencia y en la metodología jacobinista, de la revolución francesa o en la bolchevista de la rusa, los modelos infalibles para poner fin al Estado capitalista, sin que, indudablemente, ello traiga aparejada otra consecuencia que el imperio de otra clase de estatismo. Téngase presente que las Revoluciones no fueron las malas, sino los métodos y las tácticas autoritarias y burguesas que les hicieron malograr y desvirtuaron sus primitivos fines populares. Con todos sus defectos originarios, las revoluciones fueron vehículos de gran bien para la humanidad y lo seguirán siendo. Se sobreentiende nos referimos a las que sustentan principios justicieros y que por sus proyecciones sociales puedan, al menos, dar impulso al progreso social y de fines ampliamente justicieros y humanos. En otras palabras, queremos la revolución y la propagaremos, no con fines de sustituir un poder por otro, ni una "clase" por otra, sino para destruir todos los autoritarismos sean burgueses o proletarios y para acabar con todas las diferencias de "clases" y privilegios, y refundir todos los seres, si se nos permite decirlo así, en una Comunidad de libres e iguales.

Esa finalidad, que podemos denominar comunista-anarquista, involucra el rechazo de todo procedimiento o táctica que, en el terreno de los hechos, la desnaturalice o la niegue. Por lo tanto, no aceptamos el concepto de la violencia por la violencia, ni mucho menos concebimos hacer un culto de la misma. Si propáramos los métodos de lucha directos contra la explotación y la organización opresiva del Estado, y si inculcamos que los pueblos deben hacer la revolución, no es porque seamos partidarios fanáticos de los procedimientos violentos, sino porque es el medio más adecuado y eficaz. Es más, nos esforzamos por educar al pueblo en conjunto, en un sentido solidario, altruista, verdaderamente humano, de forma que toda lucha proletaria esté inspirada en un noble y elevado ideal fraterno como lo es el ideal anarquista, y de forma, además, que en toda acción vindicativa se vea un medio de superación, ejercitarse en la libertad y de contribuir al bien moral y material de todo el pueblo. Porque estamos convencidos que obrando así, desde ya cultivamos el pensamiento libre, las ansias de redención y nos acercamos más a la Revolución Social, que mientras menos violenta sea y más humana, será más radical y estará más próxima del triunfo.

# Con Bala Dum Dum

POR F. CARRANZA



Lo que más ha pesado en la llamada "Conferencia de Paz" de París.

"No debe alarmar la socialización de la Gran Bretaña". Ciertamente, los burgueses pueden darse por satisfechos. Cobran el cien por uno de sus capitales. Pero no así los trabajadores, que han de pagar la traición de sus "compañeros" ministeriales.

o o o

"Tapatíos que no quieren tratos con la C.T.M." En asamblea general de unos trabajadores, se acordó no mandar más cuotas sindicales a México por ignorar el destino que se les da. Hay un refrán, que dice: "lo que puedas hacer tú no esperes a que te lo haga otro".

o o o

"Un prelado católico arremetió contra las fuerzas ateas de cierta nación". Y todos los hombres libres batallamos contra la ignorancia, la tiranía, el hambre y la reacción que encarnan los principios de los mandatarios que desde el Vaticano sojuzgan a la humanidad.

o o o

Delegaciones de policía en el puerto jarocho. Entretanto existen maestros de escuela con NOVENTA pesos mensuales. Es como se manifiesta la diferencia que EXISTE entre Democracia y Autocracia.

o o o

"El campesino no tiene ya confianza. Vive a disgusto y lo manifiesta no mejorando la tierra que siembra". Los marxistas dijeron: "La tierra para el que la trabaja". Pero se olvidaron de añadir, que el fruto que ella produce, se lo llevan los que no trabajan.

o o o

"En plena calle velaron a un infeliz que en ella murió. No hubo manera de conseguir hospital, ni que lo recogerían". Todos los seres despreciables que viven de la caridad estatal, deben haber pensado: quién nada tiene, nada pierde, si se muere.

o o o

"Los restos del torero Liceaga serán traídos a México". Es el símbolo de lo que valoriza a la sociedad ruin e infame que sólo enaltece a los carniceros uniformados, curas con sentimientos de rufianes y toda la amalgama de alimañas con figura humana.

o o o

"Nos visitó el "héroe" Eisenhower". Mientras las madres lloran la muerte de aquellos que dieron "gloria" a todos los Eisenhovers que pululan por ahí.

o o o

"Que tal vez Manolete se haga sacerdote". No nos extraña, El torero, el cura y el militar, he ahí la santísima trinidad que adornan los ebrios de sangre que encarnan la traición inquisitorial de España.

o o o

Ciento ochenta mil pesos perdió la esposa de un magnate en una sola noche, en cierta casa de juego. ¿Quién habla a estas alturas de justicia social?

o o o

Una de las condiciones que impone la Confederación Proletaria Nacional, para la unificación de los trabajadores, es la siguiente: Que basando sus ideales en los de la Revolución Mexicana, y en los de NUESTRA CARTA MAGNA, mantenga un credo social revolucionario, pero exento de posturas demagógicas y exóticas. La revolución de los obreros, no tiene nada de común con los lineamientos estatales hechos por nuestros propios explotadores y tiranos. Y pensar que gracias a las DOCTRINAS EXOTICAS el renegado que escribe lo procedente ha llegado a escalar el puesto de líder y vividor que está ocupando. ¡Cuántos faroles esperan verse adornados con el cuerpo infecto de los miserables!

o o o

Dice Eduardo Enrique: "Si es verdad que la desnutrición del pueblo mexicano es cosa muy antigua, de todos modos es gravísima y va de mal en peor con la carrera ascendente de los precios, con la escasez de transportes y con los acaparadores de todo lo acaparable. ¡Y con todo esto, todavía hay quien recomiende que nos crucemos los brazos! Un pueblo que carece de pan no puede sufrir una cruz más, NI SIQUIERA LA DE LOS BRAZOS". La Verdad se manifiesta así, sin tapujos de ninguna clase.

o o o

"El nuevo jefe del ejecutivo de Puerto Rico, huésped de honor del cardenal Spellman". Franco va ganando prosélitos en este Continente.

o o o

"Ante el cólico ultimátum cedió el cabecilla Tito". A la fuerza ahorean. Y nuestro mayor placer sería ver cómo se cumple tal adagio.

COLABORACION

ANGEL SAMBLANCAT

## ESCOCIDOS Y RESENTIDOS

Los vendimiadores de la viña del Señor, que no dejan detrás de su tijera un rebusco, ni un raspajo de que se puedan beneficiar los gorriones y otros humildes animalitos de Dios, sostienen la teoría por demás curiosa, de que la airada protesta de los decalvados de su caspa y hasta de su cuero cabelludo, es hija del resentimiento.

Una tesis similar formula la monopodista del pucherazo y tente tieso, en relación con los que inestabilizamos su equilibrio en la cuerda floja de los birlibiribios parlamentarios, electoreros y mitineros.

Dicen esos obscenos y tronados saldos de music-hall y de guñol, que les asustamos nuestros tiros vengadores por amarilla envidia y negra bilis. FERVET JECUR, que escribía Persio. Rezuma pus el infartado hígado.

De casi ninguno de tales olores de Sarón son envidiables otras cosas, que las tragaderas, la varilla, su estómago de cuatro recámaras y el juego o mecanismo dental, que para cada día, para todos los días no feriados se traen.

Intelectualmente han resuelto los inflabúneles de dicha santa hermandad el problema del vacío absoluto. El pendón en que enarbolan el chapeo de cinta punzó-gualda, es una calabaza vinatera. Por supuesto, sin morapio y sin mostaganem. Al balcón de la cara, más fea que el revés de un cercoptico, se les asoma un alma que acalambra el estómago.

¡Y jactanse de que les envidiamos! Realmente tienen un envidiable herra-

mental molluratorio. Y una cutina, que ni el portland. Cuanto más viejos, más peltejos o pendejos. O sea: a mayor impotencia física y moral, más lujuria de poder, más furor uterino posesorio, más avidez harpagónica, más riosidad de miccos onánicos.

En cuanto a sus concuños, los floreros o floripondios de la filibustia pecunial, de la Banca y la Bolsa o la vida, a los que se pugna por desingular, verdaderamente no puede perdonarseles que tengan soterradas en las prisiones de acero de sus superblindados y extrapesados cofres fuertes todas las disponibilidades sustanciosas, todas las posibilidades de bondad y de belleza de la vida.

Posibilidades no creadas por ellos, sino rateramente sustraídas y escamoteadas a la anónima del común esfuerzo humano, a la iniciativa de la individualidad trabucadamente desautonomizada, en operaciones matemáticas, que si no fuesen una fulleria timbera, habría que considerar como un verdadero primor artístico.

La anaranjada, biliosa y verdinegra envidia; el lívido y torcedor reconocio; la escaldadura de entrañas de Cain, no son ciertamente pasiones de que muestra especie pueda cosechar mucho orgullo. Pero, si en la emergencia que se menciona, esos alacranes vibran el dardo de su mala baba y de su rabo envenenado con el relampagueo de un rayo trisulco y hacen traquetear contra el privilegio implacablemente las subametralladoras de la justicia ¡benditos sean!

## ¡MADRES DEL MUNDO!

Las madres de la península del territorio norte de la Baja California, Méx., llaman la atención a las madres víctimas de la guerra. Esta ha provocado la desolación, el hambre y la miseria en el viejo y nuevo continente y el dolor en nuestros corazones que vierten llanto sangriento por nuestros hijos muertos, nuestros hogares desiertos, sin el calor de los tiernos afectos del compañero o de los hijos y hermanos. Hoy, después de la guerra, ¿cuál es el panorama?



Madres sin hijos, hijos sin padres, mozos robustos convertidos en guñapos humanos, enfermedades y pestes; otros en el presidio de Seavenworth, Kansas, por haberse negado a convertirse en asesinos profesionales; desertores que nadie conoce su paradero... Hambre y huelgas en todas las naciones y principalmente en las "Grandes Naciones". Las promesas se tomaron humo. No se canta a la Victoria como antes, porque la Victoria ha si-

do un fraude — más para embaucar al pueblo.

¡Madres de todo el mundo! ¿No os sentís culpables de no haber cumplido el deber de salvar a vuestros hijos? ¿Se ha extinguido, acaso, el instinto de conservación, de amor a los hijos para alzar cuando menos vuestro grito de protesta? Aprendamos de los animales que calificamos de irracionales. ¡Con qué atán defienten a sus hijos!

Si desde su infancia les enseñamos a amar, eduquemos a la juventud a ponerla en práctica no asesinando por causas extrañas, por intereses de unos pocos que tratan de enriquecerse. Enseñémosles a pensar y buscar las causas de las guerras, el sentimiento tonto del falso patriotismo por el cual creen morir y eduquemos de manera que sepan un día defender su libertad.

El día en que los obreros, la juventud que toma parte preponderante en la guerra, no quiera ir a ella, nadie podrá obligarla, y en esta labor las madres pueden tener una influencia muy importante que no se puede dejar en manos inadecuadas.

¡Madres del mundo, a luchar por la vida de nuestros hijos!

¡Abajo la Guerra!  
María Brousse Vda. de Ricardo F. Magón.

## BRASIL NOS ENVIA 1053 PESOS

\$ 1,053.78 y \$254.80 (pesos mexicanos) son las cantidades que la "Unión Anarquista" de San Paulo (Brasil) y los compañeros de Panamá, respectivamente nos acaban de girar, para ayudar al Anarquismo Español en su batalla contra el régimen franquista. El Comité Peninsular de la F. A. I. nos habla — en carta que va en cuarta página — que unos de sus miembros cayeron recientemente, pero vemos que dicho Comité, reconstituido inmediatamente, vuelve a la carga revolucionaria. Piden ayuda económica. Prestársela, sin regateos, es un deber de todos los anarquistas del mundo. Hoy el GRUPO TIERRA Y LIBERTAD pide en nombre del COMITÉ PENINSULAR DE LA FEDERACION ANARQUISTA IBERICA.

La hora es de menos palabras y de más hechos. Que Brasil y Panamá nos sirvan de ejemplo a todos. Para el Anarquismo Español, y para éste solamente pedimos dinero, dinero y dinero. Giros a: Herminio Alonso. Apartado 1563, México, D. F.

## CRONICA DE NORTE AMERICA

POR LIBERTO

No cabe la menor duda que la grandeza económica que disfrutaron una parte de la población (la clase adinerada) de los Estados Unidos, débese al producto del trabajo de los obreros; es decir, a los obreros inmigrantes quienes, a partir de mediados del siglo pasado y lo que va de este, han venido de todos los países de Europa a establecer sus vidas en esta parte del Continente Americano.

Pero estos inmigrantes, trabajadores todos ellos que tanto han producido llenando con millones de dólares las arcas de los acaudalados, y que han elevado la economía nacional a un nivel jamás igualado por ninguna otra nación capitalista, se hallan en idénticas condiciones de explotados a los trabajadores, que viven bajo el mismo sistema al otro lado del Atlántico, sin diferenciación de gobiernos "democráticos proletarios", etc., etc. Porque si en realidad el obrero americano vive económicamente (cuando trabaja, quiero decir) en mejores condiciones que los de los otros países, no por ello deja de ser menos esclavo ni menos explotado por el capitalismo que sus hermanos de explotación los obreros europeos, toda vez que debe trabajar forzosamente para poder vivir él y los suyos.

Y claro está, cuando uno se halla forzado a trabajar bajo un sistema donde la economía está controlada por una minoría de monopolistas, el individuo no puede de ninguna manera vivir económicamente libre ya que ha de ser del esfuerzo de su trabajo (aquí se trabaja muy duro) y de su desgaste físico, produciendo con una capacidad inmensa, para mantener a tanto zángano, como él ha de sostener su hogar y su familia. Y no importan las buenas comodidades ni el lujo con que uno viva, si ha de ser toda su vida un esclavo semiprotecto del trabajo, enriqueciendo a los que no producen absolutamente nada.

He aquí, pues, el elevado concepto humanista que tenemos de nuestras ideas los anarquistas, las cuales difieren tanto de los organismos reformistas. Los obreros de todos los países debieran de comprender, que no es con buen salario por una buena jornada de trabajo, cómo se solucionan los problemas sociales tendentes, bajo nuestro punto de vista

anárquico, a la integral emancipación de la humanidad; pero si luchar con inteligencia y combatividad por la completa abolición del sistema capitalista, causante principal de tanta desgracia y calamidad que hoy día sufren los pueblos, particularmente la clase trabajadora en general.

Fue a partir de mediados del siglo pasado cuando empezaron a acumularse los grandes capitales en este país: capitales acumulados a costa de los pobres inmigrantes quienes trabajaban de sol a sol por un irrisorio salario, que les pagaban los explotadores usureros y agiotistas de entonces, y que a duras penas les alcanzaba para cubrir las necesidades más perentorias de la vida. En esa época se pagaba al obrero de ochenta centavos a un dólar al día, en la construcción de ferrocarriles, carreteras, y otras construcciones de mayor o menor importancia. En la industria — muy poco desarrollada hasta después de la primera guerra mundial — pagaban mucho menos; es decir, los sueldos eran más inferiores que en las construcciones, y si los obreros ganaban algo más era a fuerza de horas de trabajo de horas extras, que aquí se llama OVER TIME.

Debido a las débiles organizaciones obreras que en esa época existían en el país — en la actualidad todavía dejan mucho que desear — los capitalistas vivían muy tranquilamente a sus anchas, y sin ningún quebradero de cabeza por parte de sus obedientes y humildes empleados. Pero las cosas han cambiado de fase; y ya los obreros empiezan a conocer sus derechos como productores al disfrute de su trabajo, y a la riqueza de la sociedad por ellos creada. Y este lo prueba el hecho evidente que en varias locales (Sindicatos) de sus organizaciones, los trabajadores se declararon en huelga contra el deseo y voluntad impositiva de sus líderes.

Y como era de esperar esto les supo muy mal a las Corporaciones Monopolizadoras, que se creían, y les animaba la esperanza además, que los obreros americanos se encontraban en un estado borreguil, tal como se hallaban hace 25 años; completamente desorganizados, como cuando dieron fin a la masacre organizada y fomentada por los mismos capitalistas de ayer y de hoy en los años 1914-18.

## ¡LECTORES!



Ya podemos servir inmediatamente

## ETICA

el libro de PEDRO KROPOTKIN que trata sobre ORIGEN Y EVOLUCION DE LA MORAL. Conocerlo y poseerlo es deber de todo anarquista.

Esta obra tan esperada por todos los estudiosos, editada por "Ediciones Tierra y Libertad" de Burdeos (Francia), y que ya distribuimos en México, D. F., está a la venta a: \$ 5.00 el ejemplar — cinco pesos mexicanos —

Pedidos al administrador de "Tierra y Libertad": Herminio Alonso, Apartado 1563, México, D. F. Pagos adelantados o a contra reembolso.

## EL ESTADO Y LA REVOLUCION

POR T. N.

Los obreros conscientes deben tener a la vista siempre, que mientras la diferencia de clases persista, de todo lo que sea estar mezclados con los burgueses no sacarán, ni mucha salud ni mucha vida, ni mucha libertad. Por no tener esto presente, apoyan y aceptan tantos anacronismos como son las transacciones políticas y sociales, y se conforman y pasan por todo lo que es oprobio y vejamen de la fuerza del trabajo, sin considerar que todo lo que sea vida de concesión es la vida humillante y degradada de la limosna, vida deficiente y maldita.

La sociedad, en tanto estado, burguesía o cuerpo privilegiado, no cede ni concede cosa que conveniente sea al proletariado; tener otro criterio es hacerse ilusiones; cualquier sombra de derecho que el pueblo haya podido disfrutar y disfrute, incompleta, vaga e indeterminada, ha debido arrancarla violentamente, y esta ley histórica, esta grave lección de la experiencia, nos conduce a no ser cándidos o sandios, hasta el punto, que se confunda nuestra ignorancia con la traición a la idea revolucionaria, cuyo radicalismo, cuya seriedad es tan positiva, que transigir es peor que abdicar, contentarse o pararse peor que retroceder; por lo tanto, los verdaderos revolucionarios anárquicos debemos adoptar un lema y que se adapte a él nuestra con-

ducta de un modo inquebrantable e incorruptible. Este lema, capaz de infundir en nuestro campo aversión eterna a toda condición, transacción que surja de la iniquidad o ante ella se incline, no puede ser otro que el siguiente, que llena toda nuestras aspiraciones, que traduce fielmente nuestras convicciones y que revela nuestra actividad progresiva, esa viril capacidad de las clases trabajadoras, que no es otra cosa, al fin, que la dignidad de todo hombre para no aceptar nada de quien le usurpa su derecho, prevaleciendo para mayor ofensa, de su posición social:

No abandonéis jamás lo permanente por lo transitorio, los intereses generales del trabajo por los particulares y de individuos o partidos políticos y en ocasiones que deben aprovecharse para los fines revolucionarios, pues sería el colmo de la ignorancia y de la defecación.

En vez de sancionar y legalizar lo existente, precisas y urgen — y estos serán, por lo tanto, verdaderamente positivistas — caracteres que le combatan, que de él se desliguen, y en lugar de contemporar, le promuevan sin descanso cruda guerra. Estos caracteres sí que se podrán llamar con justicia revolucionarios; y los que no lo tengan, vivirán y medrarán a pedir de boca; pero no servirán los intereses de la revolución.

# LA CIENCIA

POR JUAN PAPIOL



La Ciencia ha de ser dominada por el hombre para el bien y no para el mal.

Cálculase, por los investigadores científicos, que la Humanidad cuenta actualmente con cien mil años de existencia. Lo que no deducen los investigadores científicos es el por qué la Humanidad a pesar de la multitud de descubrimientos científicos, experimentados en esos cien mil años, se encuentra, en lo que a su mentalidad general se refiere, sumida en las tinieblas de la ignorancia y, lo más doloroso — eso tampoco lo han estudiado — es que a la inmensa mayoría de los humanos no le imparten los beneficios que tales descubrimientos rinden. Únicamente, eso sí, el porcentaje mayoritario de la Humanidad, conoce por sus efectos, terriblemente desastrosos, aquellos productos que la Ciencia crea en momentos en que intereses infames están en pugna. A esa gran masa que constituye lo más vital de nuestra Humanidad, por la personalidad productora y creadora puesta de manifiesto en la mina, en el taller, en la fábrica, en el campo, en el laboratorio y en los lugares de estudio en general, sólo le es dable experimentar en su propia carne los gases letales los cañones "Berta", los proyectiles rompemanzanas, disparados a más de seis mil metros de altura, las catástrofes marinas producidas por naves sumergibles y por los cañones de largo alcance y poderoso calibre de los grandes acorazados y, finalmente, el no va más, de la bomba atómica. Los hombres de ciencia, en su mayor número, posiblemente no se han detenido un sólo instante a reflexionar por qué una mínima parte de los seres del planeta es únicamente beneficiada por la bondad resultante de las tareas científicas, mientras que la mayor parte de humanos pobladores del Universo sólo prueba el resultado mortal de dichas tareas. El avión, por ejemplo, cuando de defender intereses de rapiña y latrocinio se trata, aterra a pueblos enteros, cuyas víctimas probables siempre son aquellas que jamás podrán costearse el pasaje para viajar rápida y cómodamente en dicho vehículo aéreo. No, eso solamente está reservado a los que propician las matanzas guerreras con la posibilidad casi garantizada de escapar de ellas.

Enfermos que sólo con el coadyuvante de ciertos productos químicos podrían ver resuelta su afección han de perecer por carencia de un dinero que únicamente los poderosos tienen. Y lo mismo ocurre con la multitud de afectados por dolencias que el bistrú puede liquidar. Muchos han de morir, particularmente, aquellos infelices que radican en los lejanos campos y montes, enteramente despojados de medios pecuniarios para sufragar los más elementales gastos de un tratamiento adecuado.

A las vestales de la Ciencia, todo eso nada les dice. Sólo les atrae el dinero que reciben a cambio de la venta de sus conocimientos al que mejor paga. No les importa el uso que se haga de sus creaciones científicas, de sus experimentos y del gran crimen que significa la inversión alevosa en el orden de la destrucción; el dinero es bastante; el dinero colma de satisfacción todos sus deseos; el dinero es todo.

Naturalmente, las eminencias del mundo científico tienen la cabeza conformada al molde capitalista y por eso nada puede importarles que no sea el dólar, el florín o el peso. Ellos, estudian, crean y laboran con la tenacidad de conquistar "la Plata". Son otro más de los desdichados efectos del sistema capitalista.

En una sociedad donde el derecho económico, social y moral se establece respondiendo a las necesidades de todos sus componentes, en un lustro avanzará más que en los cien mil años de referencia.

La Ciencia estará al alcance de todos. Todos podremos, con igualdad de derechos, beber en las fuentes del Saber.

No nos limitaremos a poseer exclusivamente el conocimiento de la materia que se trate, sino que impartiremos a todos, los conocimientos adquiridos. Y aquellos que en razón de su potencial intelectual véanse favorecidos por una mayor cantidad de conocimientos capaces de traducirlos en profesorado, los pondrán al servicio de la Humanidad toda.

La Ciencia dejará de estar en poder de una clase que la compra con el dinero acumulado por el trabajo de todos, trabajo en el que no participa esa clase que lo detenta. La Ciencia estará administrada por una Sociedad laboriosa donde cada cual rendirá de acuerdo con sus posibilidades físicas e intelectuales y donde todos, sin excepción, gozarán de los beneficios que la Ciencia rinda a través de los grandes centros de asistencia médico-terapéutica, instalados en todos los lugares necesarios. Las maravillas que la Ciencia brinda en el campo de la locomoción alcanzarán a todos los humanos de una sociedad bien organizada. Y todos los adelantos que en el orden de la técnica, del arte y de la química obtengamos de la Ciencia, estarán permanentemente a disposición de los pueblos, sin más requisito que el cumplimiento del deber social, determinado por los acuerdos colectivos de una sociedad que tendrá su desenvolvimiento bajo el signo de Acacia, único régimen capacitado para organizar socialmente un estado universal de Paz y Bienestar.

# Noticias de España

Barcelona (PH) Agosto 1946.—Las autoridades falangistas están hondamente preocupados con el funcionamiento de los Sindicatos clandestinos.

Han acudido al gobernador para pedirle que extirpe la vigilancia en todos los lugares de trabajo al objeto de impedir el funcionamiento de estos organismos adversos al régimen.

○ ○ ○

Madrid (PH) Agosto 1946.—Un grupo de desconocidos penetró violentamente en las oficinas de propaganda de Falange Española establecidas en Chamberí, apoderándose de importantes documentos y destruyendo los muebles de la oficina.

○ ○ ○

Cádiz (PH) Agosto 1946.—Infinidad de familiares de guerrilleros continúan detenidos en calidad de rehenes.

El movimiento subterráneo aumenta de día en día y las autoridades franquistas sienten gran inquietud ante el temor de que de un momento a otro ocurran cosas graves.

○ ○ ○

Málaga (PH) Agosto 1946.—De día en día disminuyen las "camisas azules", viéndose a infinidad de falangistas que han dejado de usar el uniforme y otros que se trasladan a residir a otras provincias.

○ ○ ○

Oviedo (PH) Agosto 1946.—En uno de los árboles del Parque de San Francisco, el día primero de mayo, amaneció colgado de él una enorme sartén de cartón con un letrero blanco en el centro que decía: "Como no hay aceite ni grasa, lo mismo da estar aquí que en casa."

La policía trabajó lo indecible para descubrir a los autores de la curiosa crítica, pero no logró sus propósitos.

○ ○ ○

Celorio (Asturias) (PH) Agosto 1946.—El día 27 de julio, a altas horas de la madrugada, invadieron este pueblo varios "rojos" de los que viven huidos en el monte. Violentamente destruyeron la puerta del domicilio de Cecilio Méndez y se llevaron a su hijo José, miembro del Centro de Falange Española.

Cuatro días después el señor Cecilio recibió el encargo de depositar la cantidad de 50,000 pesetas a cambio del rescate de su hijo... Para la Resistencia.

○ ○ ○

Alcalá de Henares (PH) Agosto 1946.—Continúan llegando a esta prisión infinidad de antifranquistas detenidos en diversas provincias. El Director del penal ha formado un "cuerpo de guardianes" con los presos comunes para ejercer una mayor vigilancia sobre los "rojos".

Dentro de breves días se celebrarán importantes Consejos de Guerra contra siete miembros de la C.N.T. y cinco socialistas, los cuales están acusados de actividades subversivas.

También se espera la llegada a este penal de algunos anarquistas detenidos en Andalucía.

○ ○ ○

La "Policía Falangista", que no es precisamente la policía oficial, sino los asesinos a sueldo de Falange Española y de las JONS, cuenta con un presupuesto estatal de 24,000,000 millones de pesetas. Menos mal que para resarcir al Estado de esta cantidad se mantiene al pueblo con un octavo de litro de aceite por persona cada quince días.

○ ○ ○

Cádiz. En el Penal del Puerto Santa María, donde los "jorocones" como Rivas Cherif, etc. han extinguido rápidamente sus condenas haciéndose "buenos chicos", continúan pudiéndose los trabajadores que defienden la "república" de su cuñadísimo.

Diariamente son enterrados de cuatro a cinco reclusos en el penal gaditano. La mayoría de ellos muertos a consecuencia de las palizas oficiales que en este cementerio de vivos se dan diariamente.

○ ○ ○

La antifascista Mercedes Gómez Otero fué golpeada en la cárcel con bergajo de alambre de púas para que descubriera quienes dirigían el movimiento subterráneo contra Franco.

Los sistemáticos criminales, pusieron en peligro la vida de la excelente luchadora, pero no lograron obtener de ella la mínima acusación.

○ ○ ○

Málaga.—El hijo de López Ochoa, el general que sofocó la Revolución de Octubre de 1934, en Asturias, lleva cometidos en esta ciudad más de seis mil ochocientos asesinatos. Ha dicho que mientras no liquide tantos "rojos" como días vivió su padre que no verá vengada la muerte de éste. Posiblemente el "carriño" de hijo esté justificado en el atrofiamiento mental consistente de criminal por sistema, pero nosotros le prometemos aplicarle en un día la terapéutica que le haga volver a la razón.

## Valor Moral del Anarquismo

Durante el Congreso de los escritores checoslovacos, celebrado en Praga, en el mes de julio del corriente año, un célebre crítico literario, redactor de la revista literaria "Krivitsky", ha hecho una confesión abierta de su simpatía por el anarquismo. En la precitada revista, manifiesta:

"He estado en contacto directo con el movimiento anarquista de los países latinos, y he de decir que esa relación ha dejado en mí, recuerdos vivísimos y una gran impresión.

"La razón que ha determinado mi identificación con el anarquismo, es que en el mismo prevalece el elemento moral sobre el económico; el interés del anarquismo por el hombre se manifiesta por sobre todas las cosas. Y, además, porque el ideal anarquista aspira a liberar al individuo integralmente.

"En definitiva, porque, además, Lenin, en su obra "El Estado y la Revolución", a pesar de la crítica que hace de los métodos revolucionarios de los anarquistas, declara repetidamente que las aspiraciones del anarquismo y del socialismo revolucionario de tipo comunista son siempre los deseos de la humanidad."

De una carta de un compañero, publicada en "L'Adunata dei Refrattari" de New York.

### UN RUEGO

Para completar colecciones de "INQUIETUDES" que nos son solicitadas por organizaciones de Europa, rogamos a todos los compañeros que nos puedan remitir ejemplares sueltos, lo hagan sin demora a nuestra dirección, abonándonos su importe con periódicos, folletos o en metálico.

### AMIGO LECTOR

Si compras el periódico a algún paquetero, y dejas de recibirlo, es porque no paga. Solicítalo directamente a la administración. Estarás mejor servido y cooperarás a su sostenimiento.

### YA ESTA A LA VENTA

## "EL BOLCHEVISMO HEREDERO DEL NAZISMO"

por ALBERT JENSEN seguido por

## ADRIAN DEL VALLE. HOMBRE Y SEÑAL

escrito por L. DULZA'DES NODA.

Editado por TIERRA Y LIBERTAD, ha visto la luz el folleto titulado "El Bolchevismo heredero del Nazismo", debido a la pluma del compañero Albert Jensen y traducido del sueco por Agustín Soucy.

En "El Bolchevismo heredero del Nazismo", se ponen al descubierto las maniobras y tiranías bolcheviques en el dominio de los países caídos bajo su influencia.

Un folleto de actualidad palpitante que está a la venta al precio de \$0.30 (6 10 centavos dólar). A partir de 5 ejemplares a 25 centavos y de 100 en adelante a 20 centavos ejemplar. Los pedidos a TIERRA Y LIBERTAD, Hermilio Alonso, Apartado 1563, México, D. F.

### PARABOLA

### POR MARIANO VINALES

## EL PRESO QUE SE FUGA SIEMPRE

Juan es conducido a la Jefatura de Policía. Y tras un breve interrogatorio en el despacho del Comisario le empujan dos guardias a la prevención, en donde queda... en sombras.

Pasea nervioso de un ángulo a otro de aquella pieza. No ve a nadie y no está solo. Nada oye tampoco y, sin embargo, los otros presos hablan. En la cabeza lleva una tormenta de pensamientos en remolino, torbellión de truenos y nubarrones, que amenaza saltarle el cráneo. Y, para desfogarse, por impulsos hasta entonces desconocidos, anda, anda arriba y abajo, de un lado a otro de la celda, una hora, dos horas... Hasta que, agotado busca un lugar en un rincón, en donde dejarse caer.

Allá en un ángulo, junto a una ventana, que no había visto, unos ojos claros le sonríen paternales. Un viejo, de lengua barba, le mira y le ofrece, con una muda invitación, un hueco a su lado. Gana do por la simpatía de aquel rostro, Juan desearía los huecos que hay alrededor de la estancia al lado de los otros reos de mirada indiferente o resignada, y acepta la compañía del anciano. Se siente sacrificado por aquellos ojos y por aquellos labios. La brutalidad de los hombres no han podido, ni aun encerrándolo entre cuatro paredes, desterrar de aquel rostro la flor de la sonrisa. Labios y ojos le sonríen en la cara venerable del viejo que le habla:

—¿La primera vez?  
—Sí.  
—¿Por qué?  
—Aun no lo he comprendido.  
El viejo se disculpa solícito y amable:  
—Es verdad, perdóname. El pájaro lampo poco comprenderá jamás el encierro en la jaula.

≡ ≡ ≡

Rechinan los cerrojos y los goznes y todos dirigen una mirada expectante, inquisitiva, a la puerta. Otros presos. Tres compañeros más. Entran y, sin mirar a los allí reclusos, hacen lo que Juan: andar, andar, arriba y abajo, nerviosos. No se miran ni se hablan; andan, andan, con la mirada en el suelo o en el muro de enfrente sin ver y sin mirarse ni hablarse unos a otros. Cualquiera diría que están solos. Y en realidad lo están: cada uno de ellos se ha encerrado en sí mismo y en esos instantes rueda por la celda, en torno de su "problema", de su caso, a solas con la tormenta que allá en los oscuros antros de su pensamiento riñe negra batalla. Como los demás. Como Juan, cuando tras el último empujón de los carceleros pisó el suelo de la celda.

Pasan las horas y traen nuevos presos que hacen... lo que todos: andar, andar,

hasta cansarse. Primero muy deprisa, acuciados por la desesperación de la impotencia; después más despacio, más lentamente, a medida que la fatiga les va restando fuerzas, hasta pararse extenuados.

Juan los observa. Viéndolos en su ir y venir, en sus idas y venidas, vueltas y revueltas, dice al anciano:

—Parecen fieras.

—Y lo son, hijo mío. Tal hace el león cuando se ve preso, entre los hierros de la jaula... Pero no los mires. Alímate conmigo a ese girón de cielo que nos permite ver esta ventana.

Juan mira al viejo con extrañeza y el anciano que lo advierte se apresura a explicarle:

—Mira... Todo es cuestión de habituarse. Yo, en la cárcel, no he sentido nunca la opresión de los muros. He conocido a presos que, alucinados—alguno ha enloquecido—por la exasperación de verse encerrados, creían que la celda se achicaba, se iba enpequeñeciendo a sus ojos, hasta amenazarles con aplastarlos entre sus cuatro paredes. Yo no he sentido nunca esa opresión. ¿Sabes por qué?

Juan mueve negativamente la cabeza y el viejo continúa:

—Porque me basta para fugarme del encierro ese trozo de cielo que veo desde aquí. Mirando a las nubes viajeras y a las lejanías azules, me he liberado siempre de todas las mazmorras. Un ventanuco que deje asomarme a los cielos y yo me burlo de todos los códigos penales de los hombres. Estos podrán, como ahora encerrarlos e inmovilizarme, sujetándome con los grillos los pies; pero ¿puede nadie encadenar mis sueños? ¿Comprendes ahora por qué mis labios no dejan de sonreír en este lugar? Viéndome de este talante y buen humor, no faltará quien crea que no amo mi libertad y que en la cárcel encuentro mi elemento. Nada de eso, hijo mío; lo amo mucho. La amo tanto que, por no resignarme a vivir un solo instante en ella, he aprendido a fugarme de este modo: mirando a los cielos. Por eso sonrío, sonrío a mis sueños que nadie puede encerrar. De ahí mi buen humor y esta cordialidad para con todos cuantos me rodean: aun estando aquí, vivo más allá afuera que aquí dentro...

≡ ≡ ≡

Pasaron los años. Cuantas veces la Ley de los hombres le privó de libertad, Juan se acordó de aquel viejo. Y su recuerdo le hizo siempre buscar la ventana. Y contemplando a las nubes viajeras y oteando los horizontes largos, se fugaba de la realidad de su prisión hasta el extremo de creerse libre, respirando, a pleno pulmón, los aires de los espacios anchos.

## LOS MALDICIENTES

### TEMAS EDUCATIVOS

Los maldicientes florecen doquiera: en los "cafés", en los cénaculos, en los clubes, en las academias, en las familias, en las profesiones acosando a todos los que perfilan alguna originalidad. Hablan a media voz, con recato, constantes en su afán de talar a la dicha ajena, sembrando a patadas la semilla de todas las hierbas venenosas. La Maldicencia es una serpiente que se insinúa en la conversación de los envilecidos: sus vértices son nombres propios, articulados por los verbos más equivocados del diccionario para arrastrar un cuerpo cuyas escamas son calificativos pavorosos.

Vierten la infamia en todos las copas transparentes, con seguridad de Borgias; las manos que la manejan parecen de prestidigitadores, diestras en la manera y amables en la forma. Una sonrisa, un levantar de espaldas, un fruncir la frente como suscribiendo a la posibilidad del mal, bastan para macular la probidad de un hombre o el honor de una mujer. El maldiciente, cobarde entre todos los envenenadores, está seguro de la impunidad: por eso es despreciable. No afirma, pero insinúa; llega hasta desmentir imputaciones que nadie hace, contando con la irresponsabilidad de hacerlas en esa forma. Miente con espontaneidad, como respira. Sabe seleccionar lo que convenga a la detracción. Dice distraídamente todo el mal que no está seguro y calla con prudencia todo el bien que sabe. No respeta las virtudes íntimas ni los secretos del hogar, nada; inyecta la gota de ponzoña que asoma como una erupción en sus labios irritados, hasta que de toda la boca, hecha una pústula, el interlocutor espera ver salir, en vez de lengua, un estilete.

Sin cobardía, no hay maldicencia. El que puede gritar cara a cara una injuria, el que denuncia a voces un vicio ajeno, el que acepta los riesgos de sus decires, no



La Maldicencia veda siempre presta, con la red de la calumnia y de la perversidad, para dañar al confiado por sincero y bueno.

es un maldiciente. Para serlo es menester temblar ante la idea del castigo posible y cubrirse con las máscaras menos sospechosas. Los peores son los que maldicen elogiando: templan su aplauso con arremangadas reservas, más graves que las peores imputaciones. Tal baja en el pensar es una insidiosa manera de practicar el mal, de efectuarlo potencialmente, sin el valor de la acción rectilínea.

Si estos basiliscos parlantes poseen algún barniz de cultura, pretenden encubrir su infamia con el pabellón de la espiritualidad. Van a esperanza; están condenados a perseguir la gracia y tropezar por la perfidia. Su burla no es sonrisas, es mueca. El ejercicio puede tornarse fácil la malignidad zumbona, pero ella no se confunde con la ironía sagaz y justa. La ironía es la perfección del ingenio, una convergencia de intención y de sonrisa, aguda en la oportunidad y justa en la medida; es un cronómetro, no anda mucho, sino con

precisión. Al maldiciente le es más fácil ridiculizar una sublime acción que imitarla. En las sobremesas subalternas su dicción urticante puede confundirse con la gracia, mientras le ampara la complejidad maldiciente; pero fáltale el aticismo sano del que todo perdona a fuerza de comprenderlo todo y esa inteligencia cristalina que permite descifrar la verdad en la entraña misma de las cosas que el vaivén mundano somete a nuestra experiencia. Esos ofidios tienen malignidades perversas por su misma falta de hidalgía; disfrazan de mesurada condolencia el encono de su inferioridad humillada. Los calumniadores minúsculos son más terribles, como las fuerzas moleculares que nadie ve y carcomen los metales más nobles. Nada teme el maldiciente al sembrar sus añagazas de esterquilino; sabe que tiene a su espalda un innumerable jabardillo de cómplices, regocijados cada vez que un espíritu omiso los confabula contra una estrella.

Las lenguas más acibaradas son las de aquellos que tienen menos autoridad moral, como enseña Molire desde la primera escena de Tartufo:

"Celex de qui conduit offre le plus a rire. Si on toujours sur autrui les premiers a médirer."

Diríase que empuñan la reputación ajena para disminuir el contraste con la propia. Eso no excluye que existan casquivanos cuya culpa es inconsciente; maldicen por ociosidad o por diversión, sin sospechar donde conduce el camino en que se aventuran. Al contar una falta ajena ponen cierto amor propio en ser interesantes, aumentándola, adornándola, pasando insensiblemente de la verdad a la mentira, de la torpeza a la infamia, de la maldicencia a la calumnia. ¿Para qué evocar las palabras memorables de la comedia de Beaumarchais?

Los hombres excelentes no saben envenenar la vida ajena.

### CANTIDADES RECIBIDAS PARA "T. Y L."

Distrito Federal: A. Marcel, \$ 2.50; Pedro de la O, \$ 5.00; Salvador Ocaña, \$ 2.00; E. Sierra, \$ 1.00; Enrique Playans, \$ 10.00; Eusebio Grenell, \$ 5.00; Rodolfo Aguirre, \$ 3.00; Lola Amorós, \$ 5.00; Floreal Ocaña, \$ 61.40; Enriqueta Camín, \$ 15.00; H. Alonso, \$ 15.00; Bayro, \$ 2.50, por venta. COYOTEPEC, Méx. Grupo Ricardo Flores Magón, \$ 13.00. PUEBLA, Pue. Jesús M. Pérez \$ 5.00. GOMEZ PALACIO: Juan Valdéz H. \$ 5.00; Filiberto Santibañez, \$ 5.00. MAZATLAN, Sin. Alfonso Bernal, \$ 20.00; (por venta) Donativo \$ 5.00. TEPIC, Nay. Grupo Pensamiento Libertario, \$ 4.60. SAN LUIS POTOSI: Agapito Durán, \$ 7.50. ENSENADA, B. C. Grupo Cultural pro obreros y campesinos, \$ 49.00.

### ADMINISTRATIVAS

"TIERRA Y LIBERTAD" PRECIOS: Pesos

Suscripción anual .... 5.00  
Suscripción semestral 3.00  
Número suelto ..... 0.20

U. S. A.  
CLEVELAN, OHIO: M. González, \$ 48.50.  
LANGELOTH, PA.: Angel Fernández, \$ 24.25.  
LOS ANGELES, Calif. Aurelio García, \$ 24.25.  
BRASIL, SAO PAULO: Grupo Pro Prensa y Propaganda, \$ 48.50.  
TOTAL DE LA PRESENTE LISTA \$ 405.00

### RESUMEN DE ENTRAS Y SALIDAS DEL PRESENTE NUMERO

SALIDAS:  
Deficit del número anterior \$ 499.00  
Grabados del No. 50 y 51 ... \$ 61.40  
Impresión del No. 52 ..... \$ 335.00  
Gastos de envío ..... \$ 35.00

Total de salidas ..... \$ 920.40  
Entradas agotadas en el presente No. .... \$ 405.00  
Deficit ..... \$ 515.40

RECTIFICACION. En el No. anterior apareció una cantidad de \$ 2.00 anota a nombre de Oliva, en vez de \$ 20.00, no alterando la suma total.

ACLARACION: En el No. 45, por haber retirado unas líneas al compaginar, no apareció una cantidad de \$ 14.50, a nombre del compañero Camilo González, de LAYLAND, estando contabilizada esta cantidad desde esa fecha.

# Mas Alla del Dolor

POR MIGUEL GIMENEZ IGUALADA

EDICIONES: TIERRA Y LIBERTAD - MEXICO, 1946

Como su prosa, Miguel Giménez Igualada tiene limpio el corazón; como sus ideas, tiene claro el espíritu. Este gran artista de la pluma, universalmente conocido también por Magdalena Flores y Juan de Iniesta acaba de publicar un libro de una belleza tan serena, de una alteza de miras tan elevada que en esta época de desorientación, amargura y escepticismo es un remanso, sosegado y dulce, en la vida del lector.

Más allá del dolor es el alma, sin configuraciones ni escamoteos literarios, del propio autor. La emoción y el sentimiento van mezclados; en estas páginas de forma insuperable y de fondo amargo y hermoso, con la belleza clásica de los predestinados y los inmortales, entre lágrimas y gotas de sangre, como una oración a la humanidad que gime por todas partes, a las víctimas de todas las injusticias, a nosotros mismos, hermanos según el concepto que tiene Giménez Igualada.

La bondad y la belleza es el horizonte de la vida de Giménez Igualada. Una vida rebosante de profunda fraternidad, de estrechos abrazos en los cuales se escuchan las hondas palpitaciones de un corazón que ama como amaron al mundo los que se arrojaron a él buscando lo que jamás se podrá hallar. La belleza y la bondad podrán estar en nosotros mismos, es decir, en hombres como Giménez Igualada; pero en el mundo, no.

Como la mujer inmaculada que alumbró su primer hijo, el autor de Más allá del dolor ha sufrido semejantes emociones: el amor, la entrega, la concepción, los dolores, las preocupaciones y, por último, el grito seco, desgarrador que lanza a la vida una nueva creación. Y con el orgullo altanero, pero lleno de efusiva sencillez que una madre muestra la obra de sus entrañas, Miguel Giménez Igualada descubre al mundo lo que el mundo debe ser. Esa es la obra admirable de su clara inteligencia: Belleza, Bondad y Amor, las tres hermosas palabras que lleva grabadas con el fuego de su pasión hispana en su pecho noble y generoso.

(1) Crítica aparecida en "España Nueva" que se publica en la ciudad de México.

...Además de la pintura exacta, verídica, real, vivida en los Campos de Concentración, (cuyos dolores y tristezas compartimos) ¡qué inmensa cantidad de bondad, de ternura, de humanismo, de grandeza de alma se desborda de sus páginas! ¡Qué grandiosa lección de bien sentir y de bien obrar, de hombría de bien, de espíritu fraterno entre todos los hombres, encierra tu obra para todos los sectarios, para todos los dogmáticos, para todos los hombres de "credo", los creyentes y los no creyentes! ¡Y sobre todo qué tesoro de voluntad, de energía, de acción, de dinamismo, de práctica, de ejercicio de hacer el bien por el bien mismo! Has derrumbado todos los dogmas, todos los credos, todas las doctrinas, porque todos, no pasan de ser eso: una "IDEA", una PALABRA, un CREDO.

Has sentido definitivamente cátedra de Hombría, que es de Bondad, que es de Belleza, que es de Justicia. ¡Lástima grande que tu libro aparezca en unos momentos en que la Humanidad intenta establecer una nueva cátedra de barbarie: la bomba atómica! ¿Qué será del Mundo? No lo sé, Miguel.

Te abraza cordialmente,

V. Rilo.

(1) Fragmentos de la crítica sobre "Más allá del dolor" que ha visto la luz en "Regeneración".

## RECOMENDACIONES

Regamos a todos nuestros compañeros que al hacer sus giros envíen unas líneas indicándonos para qué está destinada la cantidad que nos envíen; periódico, librería, o pro anarquismo español, debiendo hacer todos los giros a nombre del compañero HERMILIO ALONSO. APARTADO POSTAL No. 1563, MEXICO, D. F.

VACAVILLE, CLIF.

La local 75, de S. I. A. de esta localidad organizó una colecta, pro nuestra prensa, entre los compañeros siguientes: A. Ortega, \$5.00; D. R. Molina, \$2.00; C. Nuevo, \$3.00; F. Deogracia, \$2.00; J. Fernández, \$5.00; S. Marfil, \$1.00; S. Ravade, \$2.00; F. Ridao; \$10.00; Total \$30.00 (dólares).

Que se distribuyeron de esta manera: para "Cultura Proletaria, \$10.00; para "Solidaridad Obrera" de México, \$10.00; para "Tierra y Libertad", \$10.00; (estos últimos aparecieron en las notas administrativas del No. anterior). Agradecemos a estos compañeros el interés que manifiestan constantemente por nuestra prensa e invitamos a todos los compañeros los imiten, pues hoy más que nunca nuestras ideas deben ser difundidas propagando nuestros periódicos.

### A TODA NUESTRA PRENSA

El compañero M. Tascon de CHILE ruega a todos los compañeros que sostienen correspondencia con él, la cesen hasta nuevo aviso, asimismo toda nuestra prensa suprimirá los envíos que le venían haciendo.

### SUSCRIPCION PRO-ANARQUISMO ESPAÑOL

Lista anterior	\$ 1,730.91
D. F., Salvador Ocaña	10 00
Enrique Playans	5.00
U. S. A., Los Angeles, Calif. A. García	48.50
BRASIL, SAO PAULO: UNION ANARQUISTA	1,053.76
PANAMA, PANAMA: Núcleo de militantes de la F.A.I.	254.80
Total	\$ 3,012.97
Último giro enviado	2,432.00

Quedan para el próximo envío \$ 670.97

## UN LIBRO EN VENTA MAS ALLA DEL DOLOR

DE MIGUEL GIMENEZ IGUALADA

PRECIO DEL EJEMPLAR: \$6.00.

Pedidos a nuestra librería: HERMILIO ALONSO. APARTADO 1563. MEXICO, D. F.

# ¡INTENSIFIQUEMOS LA AYUDA AL ANARQUISMO HISPANO!

CON LA MIRADA FIJA  
Y  
BIEN DISPUESTOS

POR SEVERINO CAMPOS

Noticias recientes de nuestro país nos llenan de contento. No nos van las cosas tan mal como algunos han propalado. Y estamos seguros, que cuando la relación se establezca de manera normal, los infundios respecto a una degeneración ideal de nuestras organizaciones quedarán en el lugar que les corresponde.

Allá en España, el área libertaria se agita en consonancia con lo que requieren las circunstancias internas. Se ha retirado el temor; se está en pie de lucha; se afrontan todas las contingencias; se han abierto las trincheras de lucha, de forma decidida, guiados por los ideales de libertad.

Respecto a los que hablan y actúan en nombre de nuestras organizaciones la línea está bien definida. No se trata de componendas que desvirtúan nuestra significación. No. Son los elementos libertarios, con precedencia auténtica de las tres organizaciones, quienes abrieron la brecha y la están ampliando magníficamente. El heroísmo, la constancia y la inteligencia, van superando aquellas dificultades en cuyo frontispicio se lee: Pena de muerte

Es que por la libertad y por la vida digna vale la pena afrontararlo todo. Y basados en esas convicciones, que son las que palpitan en el corazón de todo militante libertario, allá, en nuestro país, se sigue luchando de la manera más admirable. Sí, admirable, porque mediante este concurso se ve resurgir el sol de la libertad, que trae calor y luz a todos los humanos; admirable, porque ello supone la creación de valores que generosamente ofrendan sus vidas al servicio de la humanidad.

No han fallado nuestras esperanzas, no. En España, donde hay un pueblo valeroso y grato, florece la semilla que nuestros antecesores idealistas lanzaron. Cuando la muerte no causa temor, ¿qué les puede contener? Nada. Se sigue adelante, en nombre de unas ideas y de una finalidad social.

Este exponente es una prueba palmaria de lo que vale el Movimiento Libertario. Está suficientemente robustecido para continuar su trayectoria sin admitir tutelajes extraños. Disponemos de hombres, de valor y de inteligencia, para afrontar cualquier situación que se nos presente.

No somos el frenesí pasional; no somos agentes movidos por los resortes de la ambición; no nos agitamos influenciados por ideas de segunda mano. Somos, sí, hombres sensibles y reflexivos; hombres que nos hacemos cargo de todas las situaciones, pero siempre a disposición de los que precisan el calor de la justicia.

Por todos estos factores actúan y afrontan la muerte nuestros compañeros en España. Su lucha, que es la nuestra, que es la que siempre libró el ideal libertario, tiene como misión enaltecer la vida. Así lo comprendieron, así actúan. Es una lucha de titanes, de galantes, pero lucha de justicia para llevar el bienestar a todas partes.

Hoy, por todo lo que pasa en España, por todo lo que llevan a cabo los hombres que claman vindicación en medio de un régimen de tiranía, los ojos de todos los hombres que ponen atención en el desenvolvimiento social se fijan en nuestro país. ¿Qué pasará? ¿Qué está pasando?

Se mueven las corrientes de oposición. Se intensifica la lucha. Se augura algo que nadie puede precisar con exactitud. Lo cierto es que el Movimiento Libertario figura en primera línea combatiendo la tiranía franquista; que ya para nada valen las amenazas y las penas de muerte; que en España desbordará en cualquier momento la subversión popular.

Por todo esto, más que las de nadie son nuestras miradas las que están fijadas en España. Tenemos allí algo tan íntimo, tan estimado, que hacia nuestro país miramos con las predisposiciones que se puede suponer. Recuerdos de amigos que cayeron en anteriores luchas; compromisos de orden moral e ideal con el mismo pueblo; afanes de vindicar los atropellos que nos impusieron, todo, todo esto y muchas cosas más, operan como imán que nos atrae hacia España.

Mientras nuestra colaboración directa y en el mismo suelo hispano no podamos desarrollar, es necesario secundar y apoyar la labor que allá están desarrollando nuestros compañeros en ideas. Cada cual con lo que pueda hay que contribuir a levantar la atmósfera revolucionaria, con el fin de continuar la obra en 1936. Aquella situación fué el empeño de voluntades que sólo se impusieron como misión demostrar el valor de nuestros ideales; de inquietudes que se agitaban y se agitan con el noble fin de instaurar un régimen de equidad; de cariño a una causa que todos los adversarios de la libertad estaban y están de acuerdo en desprestigiar.

Nosotros estamos dispuestos, aunque con el sacrificio de nuestras vidas, como hicieron infinidad de nuestros compañeros, a demostrar que el ideal libertario es el más alto prestigio del sentimiento humano, la concepción más profunda y elevada para alcanzar una vida equitativa. No admitimos el menoscabo que con toda mala intención se nos atribuye por los adversarios. Y a demostrarles lo contrario nos disponemos en las futuras contiendas y realizaciones que se avecinan.

Hacia ahí se dirigen nuestros compañeros de España; ahí converge su pensamiento y el nuestro; ese es el punto donde tenemos fija nuestra mirada. Es la cruzada más intensa e interesante desarrollada en pro de la libertad, y nosotros, que a ello nos debemos, ansiamos tributar a estas labores todo lo que haya a nuestro alcance.

Lo merecen las ideas que decimos tener, es una obligación que impone el sentimiento de solidaridad. Por eso, la imagen de España, donde el sentimiento libertario toma acto de presencia en actitud subversiva contra una tiranía que tambalea, es nuestra compañera constante. Pensamos en lo que fué, en aquellas jornadas donde, entre el tableteo de las ametralladoras, entre los vaivenes agitados de la reacción, que buscaba aplastar definitivamente los derechos humanos, tremolaba nuestro estandarte, con energía sin igual, porque estaba entre las manos de hombres que sentían las ideas que decían profesar, y ofrendaban la vida en aras a las mismas.

Muchos murieron. Muchos terminaron sus últimos momentos rubricándolos con la más nítida honradez. Ahora nos toca a nosotros seguir. Seguir, hacia la cumbre del ideal; seguir, imitando el ejemplo de los que cayeron; seguir, demostrando no hemos renunciado a las ideas y sentimientos que decíamos tener; seguir, para demostrar una vez más que en España, mientras alienten los hombres del Movimiento Libertario, y mientras no alcancemos nuestro triunfo definitivo, que es el triunfo de los ideales humanos, ningún tirano tendrá tranquilidad.

## SALUDO A LA F.O.R.A.

EL M. L. E. - C. N. T. EN FRANCIA EXPRESION GENUINA DEL SENTIMIENTO Y ESPIRITU DE LUCHA DEL PROLETARIADO ESPAÑOL. REUNIDO EN PLENO NACIONAL DE REGIONALES SALUDA A SUS HERMANOS ARGENTINOS DE LA F. O. R. A. QUE LUCHAN EN LA CALLE POR LA REIVINDICACION DE LAS 6 HORAS Y CONTRA LA REACCION ENCARNADA EN EL REGIMEN DE PERON.

HACE UN ARDIENTE Y VIGOROSO LLAMAMIENTO AL PROLETARIADO INTERNACIONAL PARA QUE SECUNDE LA CAMPAÑA DEL PROLETARIADO ARGENTINO Y LA A. I. T. PARA LA LIBERACION DEL PUEBLO ESPAÑOL.

# tierra y libertad

## Nos Escribe el Cté. Peninsular de la F. Anarquista Ibérica

En su saludo a todos los compañeros, nos dice lo siguiente: Estimados compañeros, salud.

Os creemos informados de la desgracia ocurrida, recientemente, a algunos compañeros. Sentimos con mucho dolor, la caída de los mismos que han puesto su vida en juego, en pro de los ideales que nos son comunes. A través de su actitud viril han expresado la indomable voluntad del Anarquismo de destruir todo vestigio de opresión.

Transmitir a los compañeros del mundo nuestra satisfacción por la aportación que realizan asegurándonos en el nombre de todos los compañeros y en el nuestro propio, que la F.A.I. continúa su trayectoria decidida a obtener el logro de sus aspiraciones, y que nada la hará retroceder en su consecución.

En España nuestro movimiento resurge magnífico, plétórico y lleno de entusiasmo, y pronto tendremos ocasión de demostrar de lo que somos capaces. Animo y adelante. Las plazas de los caídos, otros las ocuparán y nuestra labor no se resentirá. Tened presente que lo que interesa son los medios, para poder ampliar nuestra actuación y en vosotros y en nuestra voluntad confiamos para lograr el objetivo que hemos de cubrir.

Os saluda anárquicamente. El C. Peninsular.

En Toulouse, en misión orgánica, agosto 1946.

Refrendado por S. de R. EXTERIOR DE LA C. N. de Relaciones, Francia.

Hablar de la satisfacción que nos producen estas líneas, es algo que no podemos llevar a término, por la emoción que nos embarga al saber que nuestro movimiento anarquista en el interior del país, es algo real, tangible. La documentación que obra en nuestro poder, prueba, sin que quepa la menor duda, la eficiencia de la cohesión con que trabajan nuestros compañeros anarquistas, situándolos en el primer plano de la lucha que se lleva contra el franquismo, continuación del Nazifascismo en España.

Insistimos en manifestar que nos hallamos incapaces de expresar lo que sentimos hacia esos hermanos nuestros. Cuando leemos lo que se nos dice en carta recibida: "AL REGRESAR LOS COMPAÑEROS DE AMERICA ESTAN CUMPLIENDO CON SU DEBER. PUES LA CANTIDAD QUE NOS HABIEN REMITIDO HA SIDO DE TAL MAGNITUD QUE LA ACTIVIDAD EN LA PROPAGANDA SE BENEFICIA ENORMEMENTE". Nos choca la impotencia de hallarnos aquí, y no poder decir a esos compañeros: VAMOS CON VOSOTROS, A VENCER O A MORIR, en la lucha contra los asesinos del pueblo español.

Pero, tened la certeza, de que, mientras vosotros, anarquistas, compañeros de España, vais a la muerte en defensa de los ideales que nos son comunes, nosotros seguiremos batallando para que la ayuda moral y material, de los que nos encontramos en América, no os falte.

## Otro Saludo...

La Federación Anarquista Ibérica anima a la Resistencia frente a la tiranía que oprime al pueblo español.

¡Siete años de terror! Lo que ha sufrido, lo que sufre España es inenarrable. Los anarquistas españoles ni un instante hemos dejado de combatir a los que aherrojan a un pueblo que durante años han dado al mundo entero uno de los ejemplos más dignos.

Los anarquistas españoles no cejaremos en la lucha, hasta aplastar definitivamente al fascismo.

Franco y Falange se tambalean. Y la acción enérgica del pueblo español, dará el golpe decisivo.

La libertad de España no puede garantizarla nunca solución diplomática alguna.

Los pueblos forjan y conquistan la libertad por su propio esfuerzo. Lo que España es capaz, el pueblo español lo demostrará con los hechos. ¡Compañeros del Exterior! No olvidéis a los compañeros de España. Os dirigimos a todos, nuestro cordial saludo.

Estamos y estaremos siempre contra toda clase de tiranías, frente al Estado, frente al Capitalismo y defendiendo el derecho de todos, y cada uno de los pueblos y de los hombres a ser libres y a disponer de sí mismo.

EL COMITE PENINSULAR.

En un lugar de España, 5 de Agosto de 1946.  
HAY UN SELLO QUE DICE: F.A.I.—Comité Peninsular.  
Nota de la Redacción: Todos los giros para el Anarquismo Español, háganse a: Hermilio Alonso, Apartado 1563, México, D. F.

## Al Cerrar...

Recibimos el número de TIERRA Y LIBERTAD, órgano de la F. A. I., correspondiente al mes de agosto. Publica un extenso y vibrante manifiesto de dicha organización afín que publicaremos en el número próximo.

También hemos recibido los números 10, 11, 12, 13 y 14 de RUTA del interior, órgano de las J. J. L. que aparece semanalmente. Su posición es claramente antipolítica y antiestatal. Mal la van a pasar Franco y "los" que quieren vivir de la política!

## (1) ANARCO-SINDICALISTAS Y COMUNISTAS LIBERTARIOS

SOMOS ANARCO-SINDICALISTAS, porque detestamos toda forma de Estado, todo principio de opresión y tiranía. Mientras existan hombres que dicten a otros hombres leyes y reglamentos, el ser humano no será dichoso ni disfrutará del libre albedrío que precisa para su dicha completa.

Los izquierdistas de turno, tratan de usurpar nuestros esfuerzos, con sus artimañas, para desacreditarnos a los ojos de quien nos aprecia, nos defiende y nos ama, presentándonos como locos y vulgares atacadores.

Las derechas y la jauría de asesinos uniformados, por orden del gobierno nazifascista de Franco, nos presentan como vendidos al

stalinismo y al oro masónico londinense.

Esto, nos mueve a risa. Y el día que el ANARCO-SINDICALISMO pueda manifestarse en los centros de producción con entera libertad, nuestros detractores serán desmascarados y repudiados por todos los hombres dignos de nuestros centros de producción de la industria, del comercio, de la agricultura, de los laboratorios y por la totalidad del proletariado consciente.

Los camaleones disfrazados fuera y dentro de la CASA CONFEDERAL, que convierten en un "modus vivendi" el esfuerzo penoso de los cotizantes, rendirán, a no tardar, cuentas detalladas al igual

que Franco y todos los traidores y asesinos del pueblo.

Nosotros que somos los intérpretes del pueblo laborioso y de los sentimientos generosos, honrados y dignos, no queremos cerrar estas cuartillas, sin dejar bien sentido que, como acérminos antifascistas, convivimos en el frente de la Libertad para derrocar a Franco, y quitado el peligro, nos reintegramos a nuestra ruta, que lo es la del COMUNISMO LIBERTARIO.

¡MUERA FRANCO!  
¡VIVA LA C.N.T. Y LA F.A.I.!

(1) Reproducido de "Tierra y Libertad", órgano de la Federación Anarquista Ibérica, que aparece en Barcelona (España).

## ¡Guerra al Déficit!

TIERRA Y LIBERTAD ha de cubrir el déficit que dificulta su existencia. Avisamos, por última vez, a los paqueteros que ni nos han luido las revistas "Inquietudes", habiéndonos vendido, que vamos a dar lista de los MOROSOS. ES EL ULTIMO AVISO. No queremos que los asesinos de nuestra Prensa continúen su tarea liberticida. Y a la picota irán quienes tienen lucidos quioscos, les faltan ejemplares de TIERRA Y LIBERTAD para vender y no pagar los vendidos desde que apareció el número uno... y son ya 52 los números que han visto la luz.

Entre tanto, los compañeros de buena voluntad, interesados en que viva TIERRA Y LIBERTAD, aporten tan pronto les sea posible, su ayuda económica. La propaganda anarquista y la compañía Pro-Anarquismo Español necesitan que TIERRA Y LIBERTAD viva. Todos tienen la palabra. ¡A cumplir con nuestros deberes sociales!

CORREO DE FRANCIA  
Y  
COMENTARIOS PRECISOS

POR B. MILLA

## PRECIOS Y SALARIOS

La efervescencia social en Francia crece a medida que aumenta el desbarajuste de los precios y disminuye el poder de adquisición de las clases modestas. La voracidad del comercio, al que se le deja campo libre para todas las experiencias vergonzantes, es insaciable. Y frente a los precios exorbitantes están los salarios exigüos...

Las reivindicaciones obreras encabezadas por la C. G. T. reformista y alimentadas secretamente por el comunismo sindical al servicio del Partido, se elevaban a un aumento de salarios de 25%. El gobierno TRIPARTITA, —comunistas, socialistas y católicos— ha concedido, tras muchos regateos un 18%, pero al mismo tiempo ha declarado libre el mercado de ciertos productos esenciales y consentido el aumento de otros de vital importancia. Una idea del alcance de estos aumentos la da el que pesa sobre el pan, producto indispensable por excelencia, que encarece de un golpe seis francos por kilo.

Se puede decir sin temor que no existe nivel alguno entre precios y salarios. Mientras los primeros suben en flecha, los segundos ascienden penosamente, sometidos a un régimen de regateos patronales y gubernamentales y a un escamoteo tal ante los precios que podemos afirmar que, concedido el aumento, el obrero sigue necesitando tres veces más de lo que gana para poder subsistir decentemente.

## LOS COMUNISTAS Y LAS HUELGAS

La doblez de la política comunista raya en lo grotesco. Ejemplos demostrativos los hallamos en las diferentes huelgas que se están desarrollando en Francia. En todas ellas, cuando rebasan el límite marcado por los lideriles comunistas de los sindicatos, intervienen los ministros del PARTIDO DE LOS FUSILADOS en calidad de apaga fuegos.

En la reciente huelga general de empleados de Correos se ha dado el caso de haberse constituido un Comité de Huelga al margen de la Federación cegetista y que tenía por misión continuar la gestión de la huelga traicionada desde un principio por los propios dirigentes sindicales, ablandados ante las "promesas" de los ministros comunistas. La protesta obrera iba demasiado lejos y dejaba mal parado el prestigio gubernamental del P. C. Pero la repulsa obrera se ha dejado sentir esta vez. Varios jefes comunistas han sido silbados durante las huelgas y el epíteto de traidores ha interrumpido muchas veces sus palabras.

Se dió el caso hace algunos días, en el conflicto que dividió a los vendedores de periódicos de Toulouse y que provocó la huelga de estos últimos, que el Stand del P. C. fué asaltado por los huelguistas al verse en él el órgano comunista de la región. Y la hostilidad crece a medida que las arbitrariedades gubernamentales se multiplican, arbitrariedades en las que tienen una larga responsabilidad los ministros comunistas...

## LA LIBERTAD DE PRENSA

Los comunistas tienen una concepción especial de la libertad. Todos lo sabemos. Y un hecho ilustrativo es el siguiente, acaecido hace dos días en la Place de Saint Sernin de Toulouse, frente a la Bolsa del Trabajo.

La Bolsa del Trabajo es el punto de reunión del obrerismo tolosano. En ella estaba situado el Movimiento Libertario Español hasta hace poco. De ella fué expulsado por una indecente maniobra de los comunistas de la C. G. T. Después de esto, ante la Bolsa del Trabajo siguen congregándose, los domingos por la mañana, los compañeros. Frente a la misma puerta, los libertarios franceses montan todos los domingos su stand de prensa y folletos anarquistas.

Este domingo último, formados y con un jefe delante, de la Bolsa del Trabajo salieron una veintena de comunistas que, sin más explicaciones, hundieron el stand y agredieron a los vendedores. Como en el lugar se hallaban un buen número de nuestros compañeros, estos arremetieron contra los comunistas que emprendieron una retirada vergonzosa hacia el interior del local ante los maravillados ojos de los espectadores.

La policía llegó cuando la batalla había terminado con una indiscutible victoria para los nuestros, y el stand fué reinstalado continuando la venta de la Prensa anarquista sin que esta vez saliera nadie a interrumpirla.

Esto se llama ir por lana y salir...

## M.L.E. EN FRANCIA

DICTAMEN SOBRE LA CUESTION MILITAR Y ORDEN PUBLICO.

El Pleno Nacional de Regionales del M. L. E.—C. N. T. en Francia,

CONSIDERANDO, que nuestra Organización debe mantener, en todo momento una línea consecuente con sus postulados doctrinal y táctica,

TENIENDO en cuenta las experiencias de lucha y sobre todo las que corresponden al período 1936-39, las de la última conflagración mundial, la situación internacional presente y la que afecta al problema español,

CONSIDERANDO que el acuerdo de los apartados c) y d) del punto 9 del Congreso de FF. LL. de París que trata de Orden Militar y Orden Público, no obliga a estar presente al M. L. E.—C. N. T. en Francia en organismos de carácter autoritario y militarista,

## EL PLENO ACUERDA

QUE EL M. L. E. - C. N. T. EN FRANCIA SE RETIRE DE LA A. M. E. R. E. Y DE LA JUNTA DE SEGURIDAD Y ORDEN PUBLICO Y ORGANISMOS SIMILARES.

QUE EL M. L. E. - C. N. T. EN FRANCIA A TRAVES DE COORDINACION NACIONAL CUIDE DE ORGANIZAR INDEPENDIENTEMENTE SUS CUADROS DE DEFENSA Y DE ACCION CON UNA ESTRUCTURACION DE INSPIRACION LIBERTARIA.

## FRENTE AL FASCISMO

EL PLENO NACIONAL DE REGIONALES REAFIRMA LA INQUEBRANTABLE VOLUNTAD DEL M. L. E. - C. N. T. EN FRANCIA DE ACABAR CON EL REGIMEN DE TERROR Y OPROBIO DE QUE ES VICTIMA ESPAÑA ENTERA.

DECLARA QUE LA ORGANIZACION CONFEDERAL Y LIBERTARIA, CONSECUENTE CON SUS TACTICAS Y SUS PRINCIPIOS, CON SU TRAYECTORIA HISTORICA, PROSEGUIRA LA LUCHA HASTA CONSEGUIR CIMENTAR SOLIDAMENTE LAS LIBERTADES DEL PUEBLO ESPAÑOL CON SUS REALIZACIONES REVOLUCIONARIAS CONSTRUCTIVAS.